

# Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1769

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 1.º de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
Cebrián y Compañía.

## NUEVA SOLUCION política

El mar de fondo que se observa desde hace días en el partido que acudilla el Sr. Silvela es una prueba más del gran valor que tienen para dirigir los pueblos la firmeza de carácter y la de principios, porque quien posee esas cualidades, sin esfuerzo ninguno, ni iniciativa por su parte, comienza primero por fijar la atención del país, y concluye por arrastrar tras sí la opinión pública, se revela como una esperanza y viene luego a constituir una solución. Esto ocurre con el Sr. Duque de Tetuán, que, al no seguir aquella corriente irreflexiva é impaciente, que llevó a la mayoría de las huestes del Sr. Cánovas á las tiendas del Sr. Silvela, demostró una previsión y un sentido político que tan necesarios son hoy.

El Sr. Silvela, mientras actuó á las órdenes del mártir de Santa Agüeda, no tuvo ocasión de poner en evidencia sus deficiencias, solo lució sus cualidades brillantes; la dirección no la imprimía, la seguía, como todos, y á eso debió lograr el afecto que con tan hondas raíces tenía en el partido liberal conservador. Aún después de la disidencia, la presencia de nuestro gran estadista le contenía; pero consumada la horrible iniquidad de Angiolillo, quedó el ex-ministro de la Gobernación sin guía con que orientarse y comenzó esa serie de declaraciones y de actos reveladores de tal falta de fondo y de firmeza, que, comenzando por causar sorpresa, terminan ya por producir el desencanto de sus hoy disgustadas huestes, por lo menos de la parte más importante de ellas, las que se le unieron al disolverse el directorio liberal conservador aunque continúen entusiasmados sus compañeros antiguos de disidencia y aunque los polaviejistas se animen creyendo próxima la implantación de sus pavorosas utopías.

Después del gran crimen de Agosto del 97, generales, ex-ministros, senadores, personajes influyentes del partido canovista, impulsados por aquel afecto antes mencionado que logró el Sr. Silvela, no extinguido por su disidencia, manifestaron, ya pública, ya privadamente, su deseo de unión con él, su inclinación á reconocer su jefatura y aquella corriente creció al no encontrar dique en quien recogió las

riendas del gobierno, pues jamás aspiró á erigirse en jefe de partido, y sobrevino la Unión Conservadora con todo el aparato que el argumento requería.

Otros, muchos también en realidad, pero que parecían unos pocos, se negaron á emprender aquella aventura, y, aunque el duque de Tetuán, á quien el instinto señaló desde luego como jefe de los consecuentes, se negó á realizar esos actos teatrales á que tan inclinados son los políticos, lo cierto es que pronto se vió que pesaba en la vida política nacional y que, lejos de debilitarse con el transcurso del tiempo iban volviendo la vista hacia el ex-ministro de Estado todos aquellos que se daban cuenta del vacío causado por la desaparición de Cánovas, ante los sucesos y desarrollos que toma la política insensata del Sr. Sagasta.

Pero lo que ha producido el desasosiego en el campo de la Unión Conservadora, lo que ha acelerado la corriente hacia el Sr. Duque de Tetuán de los liberales conservadores, ha sido la aceptación por el Sr. Silvela de las demoledoras novedades, que algunos hicieron tomar como programa al señor Polavieja, de cuyos deletéreos efectos no se ha percatado este general ilustre, pero político lego en absoluto; eximente de responsabilidad que no puede alegar el Sr. Silvela.

Esa ponzoña nacional del regionalismo político que, explique la como quiera el ex-ministro de la Gobernación, para los regionalistas, ó es lo ofrecido por el caudillo de Parañaque, ó no lo aceptan como la solución por ellos ensalzada, es un crimen de lesa patria y es natural que los liberales conservadores se aparten de ella y vuelvan la vista á quien permaneció fiel á la bandera del gran estadista de la Restauración, á quien previó la notable desproporción entre las facultades personales del Sr. Silvela y la grandiosa empresa de dirigir no solo el partido liberal conservador de la monarquía, sino las fuerzas é intereses conservadores monárquicos de la nación. Esos desilusionados de silvelismo, hombres eminentes, unos, políticos modestos otros, pero reflexivos y consecuentes, comprenden que si se ha de mixtificar y no se ha de practicar el regionalismo de Polavieja, ha sido una imprudencia temeraria despertar una esperanza, que quizás habría que ahogar en sangre, y para evitar esta desgracia, anhelan ya que un hombre de la entereza del Sr. Duque de Tetuán afirme que el partido

liberal conservador jamás, jamás, jamás consentirá el ensayo de la disgregación de la Patria, que los que tal deseen no cuenten nunca con el partido liberal conservador y sepan que sólo Pi y Margall puede admitirlos en su colectividad en España para repetir la lúgubre orgía del verano del 73, sin contar con que el federalismo no establecía preeminencias ofensivas y provocadoras entre los Estados, y el Sr. Silvela nos describe una constitución *sui generis* en que habrá regiones de primera clase y otras quizás de cuarta, como sucede en las ciudadanías que se reconocen á los extranjeros que se naturalizan en España.

Y no es ese el único pavoroso problema exhumado por el Sr. Silvela, si no aquel cuya solución es una de las glorias más inmarcesibles del Sr. Cánovas: la cuestión religiosa. España es una nación eminentemente católica; era necesario dar paz á la Iglesia y al Clero; el partido moderado había fracasado en esa empresa, las revoluciones se hacían siempre al compás de un himno que llegó á cambiar su nombre por el de *la marcha del Nuncio*; pero el gran ministro de D. Alfonso XII acertó con la solución que, manteniéndonos en amorosas relaciones con Roma, hizo sin embargo imposible á los revolucionarios el invocar intransigencias religiosas; la Unión Conservadora, retrogradando al moderantismo, resucitará las luchas sectáreas, y es claro que los primeros interesados en que eso no se reproduzca son la Iglesia y los católicos, y entre éstos se cuentan naturalmente los liberales conservadores.

Esto explica por qué desde el discurso último del jefe de la Unión conservadora va aumentando el círculo de los amigos políticos del ilustre ex-ministro de Estado, que mantiene inalterable el credo liberal conservador y que puede decir al silvelismo aquella frase famosa: «tú varías, luego no eres la verdad»; generales que en estas últimas tristezas nacionales han sacado en salvo honorosamente su nombre en Cuba y Filipinas, senadores, ex-ministros, hombres de altísima posición social, han visitado ya los salones de la calle de Isabel la Católica y otros se disponen á hacerlo. De provincias se reciben indicaciones que revelan que allá cunde también el espíritu de desertión del campo silvelista, impulsado por el buen sentido liberal-conservador, y tal empuje puede llevar la corriente, que quizás vea la luz un

manifiesto que ratifique la actitud de los consecuentes del partido, afirmando ahora lo que siempre afirmó el Sr. Cánovas, y procediendo á la organización provincial y local, bajo la dirección de una Junta Central y reconociendo la jefatura del Sr. Duque de Tetuán, que nunca cayó en la ridícula manía de silvelistas y polaviejistas, de suponer inteligencias y apoyos en aquellas regiones altísimas en que sólo reside la fiel observancia constitucional, para que luego descubierta la superchería, se produzca un reflujo deprimente é impropio de la seriedad con que debe hacerse la política, seriedad de que hace una religión el ex-ministro de Estado liberal conservador.

Para nadie es un secreto, concluiremos diciendo, que el regionalismo aceptado por el Sr. Silvela no es del agrado de los Generales Martínez Campos, ni Azcárraga; que el general Weyler aceptó en Zaragoza las manifestaciones que el Sr. Castellano hizo y declaró además que Sagasta solo debe dejar el poder al Duque de Tetuán, con el cual está él.

(El Regional de Castellón).

De nuestra colaboración

## Hombres Y Obras

Silvio Pellico.—1.º de Febrero

Silvio Pellico, el poeta de las almas tiernas y melancólicas, fué un escritor de no escasos méritos y un autor trágico que ganó con su primera obra, *Francisca de Rimini*, un puesto distinguido entre los más renombrados autores de su país; pero, á pesar de esas hermas cualidades, seguramente no hubieran llegado su nombre y los ecos de su vida á los más apartados rincones del mundo civilizado á no haber sido un mártir de la libertad y á no haber tenido la feliz idea de escribir un célebre libro, «Mis prisiones» relato del cautiverio que sufrió durante diez años en la fortaleza de Spielberg, traducido á varios idiomas, hecho que ha dado gran popularidad á su autor.

Desde muy niño empezó Silvio Pe-



llico á dar patentes muestras de su gran despejo y de su amor al estudio. Era de constitución muy débil y enfermiza; pero esto no obstante, dedicaba diariamente al estudio más horas de las que permitían sus fuerzas, hecho que dió lugar á que se desarrollara su inteligencia de una manera portentosa, tanto, que á la edad de diez años, inspirándose en los poemas de Osian, escribió un «ensayo de tragedia».

Para buscar en el cambio de aires y de horizontes alivio á sus dolencias y esparcimiento á su espíritu, abandonó en los albores de su juventud el pueblo natal, Saluces (Italia), trasladándose á Lyon (Francia), donde vivió cuatro años. Por entonces dió á luz el célebre Hugo Fóscolo el poema *Los Sepulcros*, cuya lectura despertó en el joven Pellico aficiones y anhelos adormecidos durante el tiempo que pasó alejado de su patria, los cuales le hicieron regresar apresuradamente á ella. En este período de su vida fué cuando Silvio Pellico dió principio á las tareas literarias que le habían de colocar entre los autores de más mérito de Italia, escribiendo entonces, entre otras obras, la tragedia *Francisca de Rimini*, que permaneció inédita durante algunos años, y un libro de poesías titulado *Cánticos*.

Silvio Pellico fué educado por su padre en el santo amor á su patria y á la libertad, y debido á esto, al estallar en Italia el movimiento para sacudir el yugo austriaco y reconquistar la independencia, el autor de *Mis prisiones* no pudo permanecer extraño á los trabajos de los patriotas y fundó un periódico al parecer puramente literario, cuyo único fin era trabajar por la emancipación de su patria. Sus campañas en pró de la independencia le costaron ser sentenciado á muerte, teniendo la fortuna de ver conmutada aquella pena, hallándose ya en el cadalso, por la de quince años de prisión en el castillo de Spielberg. Lo que Silvio Pellico sufrió en los diez años que estuvo recluido en dicha fortaleza, sólo puede suponerse estudiando su hermoso libro *Mis prisiones* y fijándose en el cambio de carácter y de ideas que experimentó en su prisión, causando asombro como su débil naturaleza pudo resistir los horribles tormentos que torturaron su espíritu durante tantos años.

Desde que salió de la prisión hasta que la enfermedad que le retuvo en el lecho, no leyó más que libros morales y piadosos, y cuantas obras escribió en ese espacio de tiempo, incluso *Mis prisiones*, eran moralísimas en sumo grado.

Silvio Pellico murió en Turín el 1.º de Febrero de 1854.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

## A VUELA PLUMA

**Ahora salimos con que todos los anuncios de próximo levantamiento de la suspensión de garantías constitucionales ha carecido de fundamento serio.**

No entra en los cálculos del señor Sagasta el que se restablezca pronto

la normalidad constitucional, y hay que resignarse á que este estado de cosas se prolongue Dios sabe hasta cuándo.

Cuantas veces se ha ocupado el Gobierno de levantar la suspensión de las garantías, otras tantas ha desistido fundándose en que no es tiempo de desprenderse de un arma necesaria para el mantenimiento del orden público.

El Gobierno insiste en que los carlistas no han desistido de producir alguna perturbación en el país, y señala como fecha mas peligrosa el mes de Marzo. Y hasta después de esa fecha no se ocupará de levantar la suspensión de garantías, si es que para entonces hay liberales en el poder.

**En el expreso de la madrugada** de hoy deben haber salido para Valencia, ya casi restablecidos, los repatriados Juan Ramos, natural de Fuente el Maestre (Badajoz), y Antonio España, de Granada, que durante mucho tiempo han permanecido en el Sanatorio de la *Cruz Roja* convenientemente asistidos.

Al Juan Ramos le acompaña su anciano padre, que vino á esta tan pronto se le comunicó la gravedad de su estado.

En cuanto al Antonio España, la benéfica asociación de la *Cruz Roja* le ha provisto de ropa interior de que carecía, entregándole al propio tiempo diez pesetas en metálico y una cesta bien provista de comestibles.

Lleven feliz viaje estos valientes, de cuya memoria no se borrará jamás, estamos de ello seguros, el recuerdo de la «Cruz Roja», íntimamente unido al de Tortosa.

**Copiamos de un colega** de Barcelona:

«El Sr. Gómez Sigura, director general de Agricultura, Industria y Comercio, no contento con haber colocado hace dos meses á un primo en el servicio agronómico de esta provincia, ha tenido á bien nombrar escribiente de la Granja experimental de Barcelona á su sobrino (niño de 14 años), D. Federico G. Teixidó, dejando cesante para ello á un padre de familia, á un honrado y antiguo periodista independiente, á D. Francisco Ramos López, que, por méritos conquistados allá en la República del Brasil, en su valiente periódico «El Heraldo Español de Río Janeiro», tras larga y arbitraria prisión, pérdida de salud y de intereses, al regresar á la patria fué socorrido por D. Alberto Bosch y Fueteguéras con un modesto destino, respetado por todos los ministros de Fomento que le sucedieron, hasta que la desgracia le ha deparado á un sobrino de su tío.»

**La compañía que actúa en** la actualidad en nuestro teatro Principal marchará la próxima semana á Tarragona, según vemos anunciado en varios colegas de aquella ciudad.

**Procedente de Canarias** ha fondeado en el puerto de Cádiz el vapor «Hespérides», conduciendo 26 pasajeros y mucha carga para Barcelona.

Dicen los que han llegado que en Canarias inspiran mucho cuidado las frecuentes visitas de algunos buques de guerra ingleses á aquellas costas.



**El sábado último falleció** en esta ciudad D. Pedro Salvadó y Carbó, padre político de nuestros particulares amigos D. Juan Aguilá Montesinos y D. Vicente Borrás, escribano habilitado del Juzgado de Atarazanas de Barcelona.

El finado, que fué portero del suprimido Instituto de 2.ª Enseñanza de esta ciudad y más tarde empleado de consumos con destino al Matadero público, gozaba de muchas simpatías en esta ciudad, donde ha sido su muerte muy sentida.

Enviamos á la familia del finado nuestro pésame.

R. I. P.

**Han regresado á sus casas** los soldados repatriados Francisco Llopis, de Arnes; Pedro Pros, de Vinyebre; Francisco Piñol, de Tivisa; Ignacio Ansano, de Uldecona; José Margalef, de Perelló, y Alejandro Roig y José Escrivá, de esta ciudad.

**Encalmado casi del todo** sigue el comercio de vinos en Vendrell. Las pocas transacciones que se realizan lo son de vinos escogidos, especialmente blancos, que se pagan á precios bastante remuneradores.

En el último mercado fueron en gran número las cabezas de ganado vacuno que había, de las cuales se verificaron pocas transacciones, por los elevados precios que exigían los vendedores.

**El tiempo sigue con tendencia á lluvia**, pero sin llegar á resolverse en este sentido.

La temperatura es bastante baja y el ligero agua-nieve que riega nuestras calles las ha puesto intransitables, apesar de los esfuerzos de la brigada municipal que no cesa de recoger el barro acumulado.

**Dice un colega de Castellón:**

«Esta mañana se han presentado en la Caja de la Sucursal del Banco de España algunos billetes falsos de 100 y 50 pesetas que han sido taladrados.

Los billetes falsos de los legítimos distingüense á primera vista en lo borroso del estampado y principalmente en el tegido del lado izquierdo. Mirados al trasluz, el número cincuenta de los billetes verdes aparece con mucha sombra.

Los de cien pesetas, busto de Jovellanos, la falsificación es más burda que la de los de cincuenta.»

**Ayer expiró el plazo para** cambiar los efectos timbrados que anualmente deben ser cangeados.

**Los cosecheros de Jerez** tratan de darse de baja en la contribución, si el Gobierno no les exime del pago de las viñas atacadas por la filoxera.

**Anteayer verificóse en la** Comandancia de marina de Tarragona el reconocimiento facultativo á varios matriculados de mar de esta provincia.

**Ha comenzado el solemne** y concurridísimo Septenario de las Esclavas, inaugurando el reverendo D. Juan Román García, de Barcelona, los sermones que ha de predicar en esta semana y que creemos atraerán mucho público.

**El señor gobernador hace** públicas, en el *Boletín Oficial*, las instrucciones contenidas en el reglamento para la ejecución de la ley de montes en el distrito forestal de Castellón y Tarragona, con el fin de que los Ayuntamientos de esta provincia sepan á qué atenerse en los aprovechamientos durante el año forestal.

**La contribución por rústica**, urbana, industrial, minas, carruajes de lujo y alcoholes correspondiente al tercer trimestre del actual año económico se cobrará en la presente semana en los siguientes pueblos de esta provincia:

Días 1 y 2 de Febrero: Ginestar, Rasquera, Masdenverge, Pauls, Musara, Pradecompte, Garridells, Ceballá del Condado, Querol, Torre de Fontaubella, Palma, la Nou, Riera, Bañeras, San Jaime dels Domenys y Renau.

Días 1 al 3: Cherta, Falset, Vallmoll y Alforja.

Días 1 al 4: Reus, Alcanar, la Selva, Batea y Mora de Ebro.

Días 2 al 4: Alcover.

Días 3 y 4: Freginals, Almoester, Castellvell, Llorach, Santa Perpétua, Solivella, Marzá, Bellmunt, Bisbal de Falset, Margalef, Altafulla, Cunit y Pallaresos.

Días 3 al 5: Torredembarra y Arbós.

Días 4 y 5, Aldover.

Días 4 al 6: Cenja, Benifallet y Aleixar.

**Un labrador, cavando la** tierra, en Mondoñedo, encontró una barra de oro de cincuenta centímetros de largo. Un relojero de Lugo le dió por ella nueve mil reales. Dicese que tiene un valor de diez mil pesetas.

**Corroborando lo que declara** nuestro colega de Tarragona el *Diario del Comercio*, telegrafian á *El Noticiero Universal*:

«Se dice que no es todavía seguro que el gobernador de Palencia sea trasladado al Gobierno civil de Tarragona.

Parece que no habrá nada en concreto sobre este particular hasta que se celebre el próximo Consejo de ministros.»

**El célebre escritor Tolstoy** prepara un nuevo libro en defensa de la paz universal.

La dedicatoria de este libro es muy significativa y dice así:

«Al emperador de todas las Rusias para cuando dé el ejemplo del desarme.»

Dicese que el czar al conocer esta dedicatoria sonrió diciendo que solo aceptaría el libro modificando la dedicatoria en estos términos: «Al czar, que ha sido el primero en dar el ejemplo del desarme.»

**Ha cesado en el desempeño** de su cargo el sobrestante D. Juan Garzón, que estaba afecto á las obras del canal de Cataluña y Aragón, habiendo sido destinado á la J-fatura de Obras públicas de Zaragoza.



**Habiendo acordado la Sección provincial de plagas del campo,** en sesión del día 25 del pasado Enero, cesar en el cultivo de los Viveros de vides americanas que tenía á su cargo á causa de haberse agotado los fondos de que disponía para estas atenciones, y existiendo en ellos una regular cantidad de estaquillas de cepas americanas destinadas á la producción de barbados, acordó distribuir dichas plantas gratuitamente entre los viticultores que no pudieron obtenerlas en los repartos anteriores.

Los pedidos deberán hacerse dentro el plazo de seis días, á contar desde el 28 de Enero último, presentando una nota de las estaquillas que se soliciten á la Secretaría de dicha Sección, plaza de Prim, núm. 7, Tarragona, para recogerlas en los cuatro días siguientes de terminada la petición.

**Según leemos en la «Gaceta de los Caminos de Hierro»,** se ha reanudado el servicio de trenes en la línea de Alcañiz á Puebla de Híjar.

La explotación corre ahora á cargo de los empleados de la línea y, según parece, se han reducido mucho los gastos, con el fin de dar estabilidad al servicio y obtener dichos empleados la debida remuneración á sus trabajos.

Lo curioso del caso es que ésta es la primera vez que en España se constituye una línea explotada por sus empleados.

**Durante la travesía del vapor «Chateau Lafitte»** falleció á su bordo el soldado Carlos Asensio Pedret, natural de esta ciudad.

Dios haya acogido en su santo seno el alma de este valiente defensor de la patria y reciba su desconsolada familia la expresión de nuestro mas sentido pésame.

**Participan de Cartagena** que ha llegado á aquel puerto, procedente de Matanzas, el vapor *Matilia*, conduciendo un total de 1.178 repatriados.

De la expedición forman parte el batallón de España y la tercera compañía del de María Cristina.

**Las Alcaldías de Mas de Barberans y Bot** citan á los mozos que relacionan en el *Boletín Oficial*, incluidos en el actual alistamiento, cuyo paradero se ignora.

**Ha sido puesto á la Orden** de S. M. la Reina el decreto trasladando á la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Sevilla á don Francisco Roca, presidente electo de la de esta provincia, y otro destinando á dicha plaza á D. Francisco Gimenez, magistrado de la de Sevilla.

**La Dirección general del Tesoro público** ha facilitado la cantidad de 100.000 pesetas para pago de obligaciones de esta provincia.

Cura los vómitos, acedías, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etétera, etc.

**Anteayer fundearon en el puerto de Barcelona los trasatlánticos «San Francisco» y «Chateau Lafitte»,** procedentes de la Isla de Cuba, conduciendo el primero el batallón de Navarra. En el segundo han regresado fuerzas de distintos cuerpos, siendo la travesía muy penosa y ocurriendo 52 defunciones.

**Se cree, generalmente,** que las redenciones militares sufrirán una gran disminución después de terminada la guerra; sin embargo, de los datos recogidos en los centros oficiales resulta que hay mayores ingresos por redenciones en metálico que en 1897.

Este aumento se explica por el temor á un conflicto carlista.

El aumento es de 4.547,500 pesetas más que las obtenidas en igual periodo del año 1897.

**El lunes celebró su anunciada sesión la Comisión provincial,** despachando cuantos asuntos pendientes de resolución existían.

**Un periodico denuncia** que con motivo del embarque de los repatriados se cometen en la Habana verdaderos abusos, pues parece que no todos los que se embarcan tienen derecho al pasaje por cuenta del Gobierno.

Pide el periódico que se abra una información.

**Han salido de Tarragona,** para Castellón y Jativa, las comisiones receptoras de quintos para completar los batallones de aquella guarnición.

**Ayer terminó el plazo para** redimir á metálico á los reclutas de los reemplazos de 1898 y anteriores de los cupos de Ultramar pendientes de embarque.

**Con motivo de haber ocurrido** algunos casos de peste buconica en la isla Mauricio y de las frecuentes comunicaciones entre dicha isla y la de Madagascar, se ha dispuesto que observen rigurosa cuarentena al llegar á los puertos de Francia los buques procedentes de aquellas islas.

**Anteayer se refugiaron en** el puerto de Tarragona buen número de barcas pescadoras pertenecientes á las matriculas de Altafulla, Torredembarra y Villanueva.

**El número último de Blanco y Negro** merece que se le señale como uno de los mejores publicados por la prensa semanal ilustrada. La información completísima que inserta sobre el traslado de los restos de Colón á Sevilla es de lo más notable que se ha hecho en esta clase de trabajos periodísticos. Supone un verdadero triunfo para nuestro querido colega, que da á conocer con motivo de este suceso de actualidad curiosos retratos, fotografías interesantísimas, instantáneas hechas *ad hoc* y además un dibujo alegórico de Benlliure titulado *El último viaje*, que es una maravilla como ejecución y como idea.

Los otros originales literarios y artísticos responden á las tradiciones

del semanario madrileño, *Cyrano de Bergerac*, última novedad teatral por Luis Gabaldón, con fotografías de Franzen; *Rogativas por agua*, cuento de José de Velilla con ilustraciones de Méndez Bringa; *Paisajes andaluces: Un rincón de Granada*, por García y Rodríguez; *Cocina de Blanco y Negro*, por Pérez Zúñiga, é Historietas cómicas de Xaudaró y Rojas.

De venta en la librería de Voltes, Angel, 7.

## Carnaval de 1899

¿Quereis convertir el Carnaval de Tortosa en un Carnaval de Niza?

Visitad la librería y papelería de José M.<sup>a</sup> Bernis, Puente de Piedra, 1, San Roque, 2.

¡Grandes novedades! *Confetti á granel, Naranjas confetti, Caretas, Serpentinias, Carnavalinas, Sorpresas, Condecoraciones, TUBOS LANZATORPEDOS.*

El reputado ortopédico-especialista D. Pedro Ramon y la curación radical de las hernias, volúmen y descenso del vientre y de la matriz.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

La fina-poro-membrana Ramon y la curación radical del reumatismo, neuralgias y catarros.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

## REGISTRO CIVIL

DIA 30

**Nacimientos.**—José Ferré Valldepéres.—Luis Sanchez Muñoz.—Concepción Giné Laguna.—Cinta Tomás Arques.—Juan Curto Castellá.

**Defunciones.**—Jaime Moreso Porres.—Esteban Bonastre Soler.

**Matrimonios.**—Ninguno.

## CORREO DE MADRID

29 de Enero de 1899.

### El próximo Consejo

El presidente del Consejo ha dicho que si mañana recibe el ministro de la Guerra telegramas del general Ríos acerca de los prisioneros de los tagalos, por la tarde se celebrará Consejo.

Por cierto que como el general Ríos ha sido autorizado para gestionar cuanto se refiere á la libertad de los españoles que se encuentran prisioneros de los tagalos, no se comprende como el Sr. Sagasta hace depender la celebración del Consejo de que se reciba un telegrama de dicho general.

## Debate en puerta

Parece que son muchas las dificultades que se oponen á que el general Cervera tome asiento en la alta Cámara.

En el seno de la comisión de actas habrá sobre este particular amplia discusión.

Por otra parte, aún en el caso de que el dictámen sea favorable en el Senado, al ser presentado levantará ruda oposición.

Algunos senadores se proponen pedir al Consejo Supremo de Guerra y Marina varios antecedentes y datos respecto á la sumaria que al vicealmirante se instruye.

Al general Cervera se atribuye la declaración de que nunca ha pretendido ser inmune para eludir responsabilidades, aunque abriga la convicción de que no le alcanza ninguna.

Aspira tener un puesto en el Senado solamente para demostrar las causas que motivaron el desastre de Santiago, aunque para ello sea necesario hacer revelaciones que han de producir sensación extraordinaria.

### Los prisioneros de los tagalos

Telegrafian al *Herald*, desde Manila, diciendo que los frailes españoles no han sido aún puestos en libertad.

Las noticias que se reciben de distintas provincias son desconsoladoras, y dan cuenta de los excesos que los filipinos cometen con las jóvenes españolas.

Las madres que se ven obligadas á acudir á Aguinaldo, en demanda de protección, reciben una contestación de sus hijas, arrancada Dios sabe cómo, en la que afirman que están contentas y que nada necesitan.

Las esposas véanse precisadas á sufrir los más crueles ultrajes por salvar la vida de sus esposos.

En una provincia han muerto cinco sacerdotes de hambre ó de malos tratamientos.

A alguno de ellos le habían sido remitidos seiscientos dollars para su manutención.

Añaden los telegramas que de todas partes se pide á los norte-americanos que den fin á semejante situación.

### Presupuesto de Vaticano

Telegramas de Roma dicen que el Cardenal Mesini ha evaluado las necesidades financieras de la Santa Sede para el año corriente en la suma de siete millones doscientas ochenta mil liras.

En esta cantidad se consignan cincuenta mil liras para Su Santidad, setenta mil para cardenales, y un millón doscientas mil para las obras de educación y caridad.

## Costureras

que sepan coser á la máquina

Se necesitan en casa Juan Aloguin, sombrería, calle del Angel.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

# ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desórdenes de las primeras vías. Exte seguro, de venta en las mejores farmacias.





# SEÑORAS

## Caballeros, señoras, señoritas y niños Herniados (Quebrados)

que deseen alivio y pronta curación sin necesidad de usar más que una corta temporada un perfectísimo aparatito; el representante del *ortopédico-especialista español D. Pedro Ramón*, autor, con cuatro Reales Privilegios y dos marcas de fábrica, de Estético Universal, Regulable, Faja-hipogástrica recojivientos y del aparato herniario Céntrico-oclusor; recibe en Tortosa, Fonda de Europa, durante los días 3 y 4 de Febrero de once a una mañana y de dos a tres tarde. Es fama universal en el mundo científico que logran sus deseos cuantos usan las especialidades **Ramón**, calificadas por las Reales Academias de Medicina y Cirugía como únicas en su clase. **DISTINCION EXCEPCIONAL DE LA REAL DE MEDICINA, UNICA EN SU CLASE.** Lo han dicho señoras distinguidísimas y médicos eminentes. «Para la curación radical de las hernias, relajaciones, vientres voluminosos, descenso del abdomen ó de la matriz tiene el Sr. Ramón habilidad incomparable.» Pídense el folleto que la casa envía gratis y con el cual puede encargarse cualquiera de las especialidades Ramón, sea cual fuere el punto de residencia del interesado. *Carmen, 38, 1.º, Barcelona.* No olvidarlo, los días 3 y 4 de Febrero de once a una mañana y de dos a tres tarde, en Tortosa, Fonda de Europa.

**AVISO.**—Rogamos solo dirijan a la casa Ramón ó á su representante quienes estén convencidos de que puede con toda seguridad proporcionarles el bien que desean: que es única en su clase y que en ella encontrarán lo que no puede proporcionarles ninguna otra nacional ni extranjera, como lo han reconocido después de prolijo estudio las personas más eminentes: los que duden consulten á su médico ó pidan á esta casa el folleto que envía gratis.

### ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR DE

#### José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

#### TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

#### TORTOSA



### SALVACION DE LOS NIÑOS

## Denticina Oliveres

### INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño sufre de tan terrible enfermedad, y os salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de su dentición, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

## REUMATICOS

neurálgicos, gotosos, etc., catarrosos y predispuestos á resfriados y pulmonías; los bien aconsejados usan la *finá poromembrana Ramón*: la usan, en trajes interiores, medias, calcetines y aisladores, los enfermos y los que tienen empeño en conservarse sanos: precio, 4 pesetas. Pídense el opúsculo con *laudatorio dictámen de la Real de Medicina, único en su clase.* *Carmen 38, 1.º, Barcelona.* Puede adquirirse este privilegiado producto dirigiéndose al representante del autor durante los días 3 y 4 de Febrero de once a una mañana y de dos a tres tarde en Tortosa, Fonda de Europa.

**AVISO.**—Rogamos solo dirijan á la casa Ramón ó á su representante quienes estén convencidos de que puede con toda seguridad proporcionarles el bien que desean: que es única en su clase y que en ella encontrarán lo que no puede proporcionarles ninguna otra nacional ni extranjera, como lo han reconocido después de prolijo estudio las personas más eminentes: Los que duden consulten á su médico ó pidan á esta casa el folleto que envía gratis.

obesas, las de vientre voluminoso relajado ó que sufren descenso del vientre ó de la matriz; dolores abdominales ó lumbagos. en cinta que deseen precaver el aborto, sus fatales consecuencias y el prolapso de la matriz. Infecundadas no por lesión inorgánica que deseen tener hijos.

**Grandes planteles de Naranjos de pie ágrico**

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber: *Rayales, Cadena, Sangre Ampollar, Macelera blanca, Corteja dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros* de todas clases. Informar: **D. MANUEL MARTÍ, ROSA, 2—TORTOSA.**

### SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuara, con ó sin habitación.

## La Suecia

Fábrica de muebles de todas clases

EN NOGAL, CAOBA, HAYA, &

Construcción sólida y elegante en sillerías tapizadas, camas, mesas bufets, armarios luna, cómodas y lavabos hay buen surtido. Sillas especiales y económicas para fondas, casinos, tiendas y cafés.

PRECIOS DE FABRICA

Embalaje seguro y económico

Almacen y despacho: 8, Pelayo, 8

BARCELONA

## Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente *fortuna y crédito*?

Adquirir **EL TALISMAN**, que se remite por correo, enviando *dos pesetas* en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á **D. J. B. CLARA.**

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

## GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de **D. JUAN BTA. ALVAREZ** se ha recibido un inmenso surtido de géneros de última novedad para la presente temporada.

Se recomienda eficazmente á su numerosa clientela y al público en general, visiten dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura.

Grande surtido de géneros de fantasía. Especialidad en trajes *Pana Sport* fin de siglo para señora.

*Nota.*—Hay una partida de géneros blancos finos de algodón á mitad de su precio ordinario.

Angel, 7, esquina Moncada

# COMPRANDO EN TORTOSA

Es reconocido por sus consumidores como el más superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, se- ra de procedencia ilegítima.